

Peso registra su mayor pérdida en más de 7 meses (El Financiero 09/12/09)

Peso registra su mayor pérdida en más de 7 meses (El Financiero 09/12/09) Eduardo Jardón Miércoles, 9 de diciembre de 2009 Banxico interviene de nuevo y subasta 11 millones de dólares. Baja en calificaciones de Dubai y Grecia crea mayor aversión al riesgo. Bolsas retroceden ante advertencia de Moody's sobre una crisis fiscal. · Sufre el peso su mayor retroceso de 7 meses El peso registró ayer su mayor pérdida frente al dólar en más de siete meses, por una mayor aversión al riesgo en los mercados financieros mundiales, propiciada por renovadas preocupaciones sobre la deuda de Dubai y la baja en la calificación crediticia de Grecia. Ante la depreciación de la moneda local, el Banco de México (Banxico) subastó 11 millones de dólares, hecho que no ocurría desde finales de octubre. Al cierre de la jornada, el precio de la divisa estadounidense se ubicó en 12.9287 pesos, 2.1 por ciento por arriba de su cotización anterior. También afectó un reporte de la calificadora de riesgo Moody's, la cual indicó que si bien la crisis económica y financiera mundial parece estar cerca de su fin, la crisis fiscal en los países clasificados con "AAA", entre ellos Estados Unidos y Gran Bretaña, probablemente durará algunos años. La inquietud de los inversionistas se reflejó en pérdidas generalizadas en los principales mercados accionarios, particularmente de Europa, al igual que con bajas en el precio del crudo y en el oro. En México, el Índice de Precios y Cotizaciones retrocedió 1.17 por ciento; mientras que el Bovespa de Brasil perdió 1.14 por ciento, y el principal indicador bursátil en Estados Unidos, el Dow Jones, reportó una caída de 1 por ciento. En Europa, el índice DAX de Alemania perdió 1.66 por ciento, en tanto que el FTSE de Londres finalizó con una baja de 1.65 por ciento. Pero en Grecia, el foco de nerviosismo en los mercados, el principal indicador accionario registró una caída de 6.04 por ciento. En Dubai, la otra fuente de turbulencia financiera, el indicador líder de las acciones cerró con un descenso de 6.12 por ciento. Contamina mercados En tanto, el precio del crudo WTI ligó su quinta baja, para ubicarse en 72.62 dólares, 1.31 dólares menos que la jornada previa. Ayer, Fitch Ratings redujo la calificación de la deuda en moneda extranjera a largo plazo de Grecia de "A-" a "BBB" y la puso en perspectiva negativa. La institución dijo que esta baja refleja la preocupación sobre las perspectivas a mediano plazo para las finanzas públicas, dada la poca credibilidad en las instituciones financieras y el marco político, que se ha agravado por la incertidumbre en las perspectivas económicas. Según sus expectativas, la deuda de ese país se elevará a 130 por ciento del Producto Interno Bruto, y no está convencida de que la reforma al fondo de pensiones y las medidas para contener el gasto y ampliar la base tributaria serán suficientes para reducir sustancialmente su nivel de deuda en el mediano y largo plazos. El temor de los inversionistas es que otros países presenten problemas similares al de Grecia, como consecuencia de la crisis global. Por otra parte, un directivo del fondo Dubai World dijo ayer que se necesitarán más de seis meses para llegar a un reestructuración de su deuda. Moody's recortó la calificación a algunas empresas estatales de Dubai, ante la falta de respaldo del gobierno a las obligaciones de deuda del emirato. Entre las empresas que resultaron afectadas están DP World, Dubai Electricity & Water Authority, Jebel Ali Free Zone, Dubai Holding Commercial Operations Group, Emaar Properties y DIFC Investments. Según la calificadora, la baja refleja el riesgo de contagio del fondo Dubai World, la potencial baja en la confianza de los inversionistas en las empresas de Dubai para acceder a los mercados de capital y el posible impacto negativo sobre la economía de ese país.